
ЗА МАРКСИСТСКО-
Л Е Н И Н С К У Ю 

Г? РОШЛЫЙ учебный год в си
стеме партийного просвеще

ния внес много нового и показал, 
что партийная организация ин
ститута проделала большую рабо
ту по совершенствованию полити
ческой учёбы коммунистов. Исхо
дя из реигения ЦК КПСС о пере
стройке системы политического 
образования, в институте была 
создана стройная система по глу
бокому изучению прежде всего 
мировоззренческих дисциплин: 
истории КПСС, политической эко
номии, диалектического и истори
ческого материализма и научного 
коммунизма. У нас работало 
шесть начальных политшкол, 
шесть школ основ марксизма-.че-
нинизма, 56 методологических и 
теоретических семинаров, в кото
рых обучалось более 1600 ком
мунистов и беспартийных. Кроме 
того, работало 18 кружков теку
щей политики. 

Результаты первого года рабо
ты по новым планам и програм
мам подтверждают правильность 
избранных форм партийной учебы, 
произошел решительный поворот 
к изучению теоретических дис
циплин, повысилось качество за
нятий, партийные бюро стали 
творчески подходить к организа
ции учебы. 

Одновременно анализ работы 
системы партийного просвещения 
в прошлом учебном году позволил 
выявить ряд существенных недо
статков. 

Многие партийные организации 
института недостаточно внима
тельно и вдумчиво подошли к 
формированию сети политпросве
щения. Они не всегда учитывали 
уровень образования, возраст, род 
занятий, личные интересы, жиз
ненный опыт коммунистов. Так, 
например, в теоретические и ме
тодологические семинары зачисля
лись товарищи, не имеющие выс
шего образования (лаборанты и 
другой вспомогательный персо
нал), в начальные политшколы 
включались слушатели с больший 
жизненным опытом и большим 
партийным стажем. Вряд ли ра
зумно включать таких товарищей 
в эти формы учебы. 

Комплектование сети партийно
го просвещения — ответствен
ный момент, во многом определя
ющий успех учебы. Поэтому здесь 
нужна особая внимательность, 
строго индивидуальный подход, 
объективная оценка всех данных. 
В канун нового учебного года 
партийные бюро должны внима
тельно подойти к комплектованию 
сети партийного просвещения. 

Еще не изжитыми до сих пор 
недостатками в работе всех звень
ев системы партийного просвеще
ния остаются элементы формализ
ма. Мы еще не добились того, что
бы каждое занятие носило творче
ский характер. Идеологическая 
комиссия парткома, партийные 
бюро не вели строгий контроль за 
учебой коммунистов. В результа
те — снижение требовательности 
в ряде школ, семинаров. Посещае
мость была низкой, многие систе
матически не готовились к заня
тиям. Плохо использовались бога
тые возможности для учебы в Ле
нинграде: музеи, экскурсии, кино. 
В нашей- организации не бы.ла 
организована работа по политиче
скому просвещению нестуденче-
скон молодежи. 

Скоро начнутся занятия в си
стеме партийной учебы. Сейчас во 
всех партийных организациях 
Идет деятельная подготовка по 
второму учебному году в усло
виях новой системы политическо
го образования. Уже накоплен из
вестный опыт. Важно всесторонне 
учесть его, извлечь уроки, взять 
все ценное. Особенно важно до
биться стабильности созданной 
системы. Для этого необходимо 
так сформировать школы и семи
нары, чтобы обеспечить последо
вательность и преемственность в 
овладении теорией. 

Начальные формы политическо
го образования ос1аются прежни
ми: это начальные двухгодичные 
политшколы. Они должны созда
ваться главным образом для моло
дых коммунистов, не имеющих до
стойной общеобразовательной под
готовки и политической закалки. 
В них будут изучать основы по
литических знаний, проблемы те
кущей политики партии и государ
ства. Помимо школ можно со
здать кружки по изучению биогра
фии В. И. Ленина, кружки по те
кущей политике, по нравствен
ному облику коммуниста. 

В средних формах политиче
ского образования ведущей оста
ется школа основ марксизма-лени
низма. Слушателями этих школ 
должны быть коммунисты, имею
щие среднее образование и изве
стный навык самостоятельной ра
боты с книгой, в них будут изу
чаться история КПСС, политиче
ская экономия и философия. Кро
ме того, отводятся часы на изу
чение важнейших решений партии 
и правительства- В среднем звене 
могут быть для менее подготов
ленных коммунистов созданы 
кружки по истории КПСС, полити

ческой экономии, философии, на- теоретического уровня, но и уело- де.тьные программы и направле-
учпому коммунизму с более дли- вие повышения идейно-воспита- ния. 
тельным сроком изучения отдель- тельной работы со студентами. При партийном кабинете парт-
ных дисциплин (до двух лет). Поэтому очень важно, чтобы в ра- кома по-прежнему будут работать 

в наших условиях важнейшей боту этих семинаров были вовле- семинары пропагандистов школ,, 
формой политической учеби оста- чены и беспартийные профессора, кружков текущей политики, мето-
ются теоретические и методологи- доценты, преподаватели, научные дические консультации. Будет 
ческие семинары как высшая работники, — все работники ин- усилена работа по подготовке пла-
форма учебы Здесь следует обра- ститута, имеющие высшее обра- нов, программ, методических раз-
тить особое внимание на органн- зованне. работок. Семинары пропаганди-
зацию теоретических семинаров Неотложной задачей партий- *̂ ™̂  ^̂ "̂ *"̂  проводиться в Доме по-
по отдельным произведениям ных бюро, комитета комсомола литического просвещения, в Вы-
В. И. Ленина, по отдельным про- института является организация боргском гК КиЬЪ. 
блемам истории КПСС, политиче- системы комсомольского просве- Задача партийных организаций 
ской экономии, философии, меж- щения с комсомольцами не сту- заключается в той, чтобы ликви-
дународного коммунистического и дентами. Для них должны быть Дировать выяв.ченные в прошлом 
рабочего движения по проблемам со^Д^"" кружки по темам «Мо- учебном году недостатки, обратив 
Р.Ш0ЧВ1О движения ио проилемал, ^̂ ^̂ ^̂ .̂̂ ^ ^ общественный прог- особое внимание на комплектова-
Еыдвинутым ХХП1 съездом КПСС, ррсс», «Ленинский урок», «Кру- ние системы партийного просвег 

Надо иметь в виду, что теоре- гозор», «Наш ленинский комсо- щения, подбор пропагандистов, на 
тические семинары профессорско- мол». систематический контроль за ра-
преподавательского состава, науч- ^аким образом, формы системы ^^'^^^ коммунистов. 
ных работников — это пе только партийного просвещения остаются И. МОРДАСОВ, . 
средство повышения их идейно- прежними, уточнены лишь от- член парткома 
»П|даиов11В1и11вв11111|||||пп11П111111П111ав1|||П1111ПШ11П1Н1вв1|1|11111|111В111ВПбШ11П111И1В1т1111Н111а1В1Н11>и 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! | 

Орган парткома, ректората, комитета ВЛКСМ, месткома и профкома 
Ленинградского политехнического института им. М. И. Калинина 

М 25 (2003) Четверг, 15 сентября 1966 г. Выходит с 23 апреля 1926 года 
3 II ~ ' ' Л П е н я 2 КЛП " 
?ВВВ1ВИИВВВВВИ11ВПШИИШВВИВВ1ВВВВВНШВВВ1ааВВаВ11ИВИ1тщВШ1ВВВВВВВВИВВНВВВИВИВВВНВВВВВВ1ВПВВВ^ВВ1ВВ1ВВВВ1|5 

2 СЕНТЯБРЯ наш институт 
посетила делегация из 

г. Гамбурга, возглавляемая прези
дентом сената и бургомистром 
г. Гамбурга профессором доктором 
Гербертом Бойхманом. Делегация 
была принята членом-корреспон
дентом АН СССР, профессором 

доктором В. С. Смирновым. После 
подробной и продолжительной бе
седы гости осмотре.чи институт, 
побывали на кафедрах и присут
ствовали на лекции в большой 
физической аудитории. 

На снимне: делегация на тер
ритории института.: 

Г^ ПЕРВЫХ дней существова-
^ ' ' нпя Советского государства 

Коммунистическая партия и пра
вительство постоянно уделяли 
больц^ое внимание развитию фи
зической культуры и спорта в на
шей стране. 

Недавно ЦК КПСС и Совет 
Минисгров СССР рассмотрели во
просы дальнейшего развития фи
зической культуры и спорта и 
приняли соответствующее поста
новление. В постановлении гово
рится, что в Программе КПСС, 
решениях ХХП1 съезда КПСС 
физическая культура и спорт рас
сматриваются как одЕю нз важ
нейших средств воспитания со
ветского человека, гармонически 
сочетающего в себе духовное бо
гатство, моральную чистоту и фи
зическое совершенство. 

За последние годы в развитии 
физкультурного движения достиг
нуты определенные положитель
ные результаты. Вместе с тем 
уровень физической культуры и 
спорта не отвечает возросшим 
требованиям, а физкультурное 
движение не в полной мере ис
пользуется в воспитательной ра
боте. На многих предприятня.х', 
стройках, в колхозах, совхозах и 
в учреждениях физкультура и 
спорт не носят массового харак
тера. В школах и высших учеб
ных заведениях не уделяется 
должного внимания массовой 
физкультурной работе, повыше
нию спортивного мастерства уча
щихся. 

Придавая большое государ
ственное значение физической 
культуре как одному из важней
ших элементов коммунистическо
го воспитания человека, ЦК 
КПСС и Совет Министров СССР 
обязали ЦК компартий и Советы 
Министров . соЕозных республик, 
партийные комитеты и исполкомы 
Советов депутатов трудящихся. 
ВЦСПС, ЦК ВЛКСМ. Централь
ный совет Союза спортивных об
ществ и организаций СССР улуч
шить руководство физкультурным 
движением как важным участком 
воспитательной работы среди на
селения, определить ко|[кретные 
меры по дальЕгейшему развитию 
физкультуры >[ спорта, с тем 
чтобы физическая культура стала 
более активным средством воз
действия общества на формиро
вание морального н духовного 
облика советского человека, спо
собствовала его всестороннему 
гармоническому развитию, высоко
производительному труду, сохра-
ненЕш на долгие годы крепкого 
здоровья и творческой активности, 

Каждый политехник 

с п о р т с м е н 
подготовке к защите Родины. 

В высших и сред1Еих специаль
ных учебных заведениях предло
жено создать необходимые усло
вия для регулярных занятий сту
дентов н учащи.\'ся физической 
культурой и спортом: Е!е допу
скать уменьшения часов, преду
смотренных 1Еа физическое воспи
тание в учебном плане; расши
рить возможности для факульта
тивных занятий спортом. Реко
мендуется поощрять строитель
ство спортивных сооружений 
силами студентов и учащихся на 
общественных началах, выделяя 
учебным заведениям необходимые 
строительные материалы, механиз
мы, транспорт. 

Каковы перспективы у физкуль
турников и спортсменов — поли
техников, что нужно сделать, 
чтобы в ближайшие годы выпол
нить постановление ЦК КПСС и 
Совета МнЕшстров СССР? Преж
де всего, в 1966/67 учебном году 
будут, проводЕ1Ться регулярные 
факультативные занятия на всех 
пяти курсах и ЗЕЕачительно рас
ширится спортивно-массовая ра
бота на факультетах. Если в про
шлом году занималось 8500 че
ловек, то в этом учебном году 
будет заниматься 9500 человек. 
Кроме того, увеличивается коли
чество групп профессорско-препо
давательского состава, рабочих и 
служащих института. РзЕЕсе за
нималось 500 человек, теперь бу
дет заниматься 750—800 человек. 
Расширится н работа с детьми 
по плаваиЕ1Ю. волейболу, художе
ственной гимнастике, боксу, борь
бе, хоккею и другим видам спор
та. 

Для повышения спортивного 
мастерства студентов организован 
курс спортивЕЕого совсршенствова-
ния по плаваниЕО. волейболу, руч
ному мячу, водному поло, где 
значктельЕЮ увеличено количе
ство учебно-тренировочного вре
мени и созданы хорошие условия 
для занятий. 

Ежегодно в спортивно-оздоро
вительных лагерях института от
дыхают и занимаются физической 
культурой и спортом около 3000 
студентов, рабочих и служащн.'с, 

профессорско - преподавательско
го состава. Улучшается и расши
ряется материальная база лаге
рей, спортивно-массовая и куль? 
турная работа. , 

Сборные команды института 
являются постоянными участника:-

ми Всесоюзных студенческих игр 
по волейболу, ручному мячу, на
стольному теннису, велоспорту, 
коЕЕькам, лыжам, водному поло, 
штанге. 

ОдЕЕзко В нашей работе имеет
ся ряд трудностей и недостатков, 
о которых следует, конечно, ска
зать в нашей статье. 

Необходимо значительно ул̂ 'П-
шить учебно-тренировочнуЕО рабо
ту. Кафедра физического воспн-
таЕ!ия и спорта планирует поэто
му регулярные учебно-методиче
ские за!!ятия с преподавателями. 

Имеющаяся спортивная база 
сейчас не соответствует возрос
шим требованиям. В ближайшее 
время необходимо начать строи
тельство легкоатлетического мане
жа; закончить строительство три
бун стадиона, завершить радио
фикацию, оборудовать лыжную 
базу для учебного процесса; за
кончить работы по созданию 
плоскостных сооружений — тен
нисных кортов, волейбольных, 
баскетбольных площадок, поля 
для ручного мяча; начать капи
тальный ремонт второго футболь
ного поля; приобрести необходи
мую технику по уходу за плос
костными сооружеЕЕиямн. 

Многотысячный коллектив на
шего института, как и весь со
ветский народ, горячо поддержи
вает это постановлеЕЕне и будет 
руководствоваться им в дальней
шей своей работе по внедрению 
физической культуры и спорта 8 
быт народа, улучшению спортив
но-массовой работы и повышенЕ1ЕО 
спортивного мастерства студентов 
и сотрудников института. 

Пусть каждый политехник ста
нет спортсменом! 

И. о. зав. кафедрой физическо
го воспитания 

А. ФРОЛЕНКОВ 
Ст. преподаватель 

О. КОСМИН 



П О Л И Т Е Х Н И К 

коллектива ЛП 
I / АК нами уже сообщалось, 
' ^ 31 августа с. г. состоялось 

общее собрание профессорско-
преподавательского состава ин
ститута, на котором с докладом 
о задача.\ ЛПИ в новом учебном 
году выступил ректор института, 
член-корреспондент АН СССР, за
служенный деятс.ть науки и тех
ники РСФСР профессор В. С. 
Смирнов. 

Ниже мы публикуем изложе
ние этого доклада. 

— На протяжении прошлого 
года, — сказал ректор, — мы 
были свидетелями значительных 
событий в жизни нашей Родины. 
Я имею в виду постановления 
Пленумов ЦК КПСС, посвященные 
улучшению дела в сельском хо
зяйстве, перестройке промышлен-
вости, Х,ХН1 съезда Коммунисти
ческой партии Советского Союза. 
В свете решений Пленумов и осо
бенно XXIII съезда КПСС прохо
дила наша работа. 

Далее он охарактеризовал дола 
института в области учебной ра
боты и наметил в общих чертах 
план деятельности в наступив-
шемучебном году. 

В самом начале доклада рек-
гор остановился на огромной ор
ганизационной работе, проделан
ной приемной комиссией по ново
му приему под руководством Г. П. 
Басалаева, ответственного секре
таря и председателя экзаменаци
онной комиссии И. С. Сребрян-
ского. 

— В этом году, — подчерк
нул- ректор, — особенно хорошо 
был организован прием. 

Затем он перешел к итогам 
экзаменационной сессии прошло
го года, заметив, что есть неко
торый рост успеваемости студен
тов, хотя и незначительный. 

В 1964/65 учебном году успе
ваемость составила 83 процента, 
в прошлом учебном году — поч
ти 85 процентов-

Некоторые сдвиги в успевае
мости есть на вечернем и заоч-
йом факультетах, однако в 
1965/66 учебном году абсолют
ная успеваемость на вечернем фа
культете составляла 60 процен
тов, на заоч1шм — 50. 

В прошлом учебном году ин
ститут успешно проводил подго
товку инженерных кадров по 30 
укрупненным специальностям. 
В наступающем учебном году 
обучение будет осуществляться 
по этим учебным планам по.л-
ностью на первых трех и частич
но па IV курсе. В дальнейшем 
мы осуществим полный переход 

на новый учебный план. 
Институт приступил к изда

нию учебно-методических посо
бий по укрупненным специально
стям. Мы должны издать 38 сбор
ников такого рода. Восемь из 
них содержат учебный план и 
программы, а также некоторые 
добавочные указания, касающие
ся первых трех курсов соответ
ствующих факультетов. 

Учебно-методическое пособие 
содержит краткую характеристи
ку укрупненных специальностей 
по соответствующим кафедрам, 
дает перечень преподавательско
го состава на кафедрах, с.указа
нием, какие курсы п кем чита
ются, и другие материалы спра
вочного характера. Пособие со
держит также учебный план по 
каждой укрупненной специально
сти, программы производственных 
практик* 

Как же обстоит дело с подго
товкой этих чрезвычайно важных 
методических документов? 

Из 38 учеСно-методическнх 
брошюр, которые мы должны из

дать, подготовлены 18, 4 переда
ны в типографию, одна из них 
опубликована. 

Мы должны ускорить эту ра
боту, , чтобы завершить все зто 
издание к 50-летию Советской 
власти; к этому ректорат и дека
ны факультетов призывают весь 
коллектив кафедр. 

Далее ректор коснулся вопро
сов повышения педагогического 
мастерства и деловой квалифика
ции наших преподавателей. 

— Анализ приводит к выво
ду, — заметил оп, — что повы
шение деловой квалификации 
преподавателей нужно проводить 
не на институтском семинаре, а 
в процессе проведения научных 
семинаров. По факультетам и ка
федрам, может быть, следует про
вести краткосрочный специаль
ный семинар, осуществлять пере
подготовку в соответствии с прак
тическими потребностями наших 
ученых, возникающими в ходе 
работы. Видимо, дальше надо 
пойти по этому пути. 

Что же касается повышения 
педагогического мастерства, то 
жизнь показала следующее: этим 
целесообразно заниматься в пре
делах кафедр укрупненных спе
циальностей и в масштабе инсти
тута. 

Мы пригласили одного круп
ного специалиста, профессора, 
доктора педагогических наук 
т. Долинского, который прочел 
две лекции «Как читать лекции». 

ее 

Мы и дальше намечаем такой приложить усилия в этом направ-
путь реализации этой задачи, .чении надо, поскольку такое рег-
Профессор Долинский согласился ламентированное и индивидуали-
читать лекции один раз в месяц, зированное обучение имеет зна-
Как читать лекцию в вузе, он не чение уже потому, что при этом 
только прочел, но и показал. мы чаще встречаемся со студен-

Докладчик познакомил затем с тами. 
намеченной тематикой лекций и Следует больше привлекать 
от имени ректората настойчиво студентов к работе НТО,, науч-
рекомендовал посещать лекции, ных институтов, кафедр, расши-
организуемые для профессорско- рить участие их в конкурсах на 
преподавательского состава ин- лучшие студенческие и научные 
ститута. работы, регулярно проводить 

— В конце, по-видичому, че- конференции НТО студентов. 
рез год, — продолжал ректор,— Большой и очень важной за-
удастся издать сборник прочитан- дачей является пересмотр учеб

ных лекций, конечно, их обрабо- ных планов специальностей вс
тав. Это будет методическое по- чернего и заочного отделений. 
собие, полезное для всех Сделать это надо применительно 

Ректорат намечает некоторые к существующим планам днев-
организационные мероприятия, ного отделения. Работа эта нача-
которые бы помогли освоить зто та, но не завершена. Необходи-
методическое пособие нашим про- мо ее ускорить, 
подавателям, особет^о молодым. Надо совершенствовать произ-

Остановившись далее на важ- водственную базу обучения, со-
ной и большой работе по изданию здавать новые лабораторные уста-
конспектов лекций, В. С. Смир- новки как из стандартных, так 
нов указал на два недостатка в и из нестандартных элементов 
этом деле: 1) конспектов лек-, (приборов). 
ций печатается еще мало; 2) не- Необходимо продолжить обес-
смотря на обилие литературы, печение техническими средства-
выпускаемой отдельными лицами, ми кафедры иностранных язы-
этот процесс идет не совсем ор- ков, русского языка, в том чи-
ганнзованпо — не удается обес- еле и подготовительного факуль-
печить учебной литературой ряд тета. 
специальностей. Эти недостатки Министерство высшего и сред-
в ближайшее время должны быть него специального образования 
устранены. приняло ряд мер по улучшению 

Нужно продолжать работу по кинофикации учебного процесса в 
определению оптимального соот- вузе, и нам нужно подумать, как 
ношения между числом лекций и наиболее рационально, использо-
другими видами учебных заня- вать кино в учебном процессе, 
тий, а также определить разде- Затем ректор остановился на 
лы курсов, выносимые на само- некоторых неотложных задачах 
стоятельную проработку студе^^- организационного порядка, 
тами. , - . Ь» • Г"'Во-первых, — сказал 

Сейчас мы получили' ^кбр^шёё ой, — нужно реализовать систе-
пополнение. Средний балл по му простейших мероппиятий по 
приему выше, чем в прон1лыего- упорядочению учебной дисцип-
ды. Люди к нам идут сейчас с лины, посещаемости студентами 
более высокой подготовкой, и мы спениальных лабораторий и т. д. 
имеем возможность давать сту- Надо сказать, что учебная 
дентам больше материала дляса- дисциплина у нас не очень 
мостоятельной проработки. высока.' Здесь в основном вина 

Необходимо продолжить каши студентов, но п мы со своей сто-
уснлия по инднвидуализацпп обу- роны не осуществляем достаточ-
чения студентов. Мы должны ра- ного контроля, 
ботать с каждым студентом в Необходимо упорядочить учет 
отдельности, изучая его возмож- нашей работы, 
ности и способности. Далее ректор проанализиро-

Здесь играют роль практиче- вал работу по составлению ин-
ские семинарские, .лабораторные дивидуальных учебных планов 
занятия, особенно важно участие на каф'^драх. 
студентов в научных семинарах -— Этот документ, •— под-
кафедр по укрупненным специ- чепкнул он, — не является ка-
альностям. кой-нибудь попыткой расставить 

Необходимо также продолжить подводные камни на пути дви-
работу по внедрению программи- жения вперед каждого нашего 
рованного и регламентированного научного работника. Нет, это 
обучения, которое организовано просто попытка выяснить, чем 
иа ряде кафедр и факультетов, мы загружены, чем занимаемся в 
Рано подводить еще итоги, но течение учебного года. 
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Г| РИБЫЛО пополнение на 
подготовительный фа

культет. Наш корреспондент 
побывал на занятиях по рус-
сному языку в группе афри
канских студентов. 

— Я пишу, ты пишешь, 
он пишет... — раздельно дик
тует преподавательница Нина 
Федоровна Павпючун. Просто, 
правда? Но именно эти первые 
шаги в языке особенно трудны 

для иностранца. Потоиу-то с 
таким ' вниманием слушают 
свою наставницу и Анриэт 
Нданду из Конго (Браззавиль), 
и молодые парни из Респуб
лики Чад Нассур Браим и Ва
лентин Габарум Габио (ка 
снимке справа), и все их то
варищи по группе. 

^ * » 

Фото и текст нашего кор
респондента К. Дейнеко 

'^^•,^ '.«- 3 ^^. 

Я обращаюсь с просьбой пра
вильно понять сущность этих до
кументов, серьезно отнестись к 
их составлению, вести со всей 
серьезностью учет своей работы. 

Необходимо продолжить работу 
по установлению показате
лей в деятельности кафедр. 
Мы попробовали, как известно, 
создать систему, которая по
зволила бы нам дать объектив
ную оценку уровню, качеству, и 
результатам работы каждого сту
дента, преподавателя кафедры, 
лаборатории, факультета по ос
новным направлениям их дея
тельности. Эта система должна 
была иметь минимальный со
став критериев. Однако попытки, 
сделанные нами в прошлом году, 
не увенчались успехом. Требует
ся дальнейшая работа в этом 
направлении. 

Затем В. С. Смирнов рассказал 
о новой форме культурной свя
зи и культурного обмена с за
границей. 

— Число иностранных уче
ных, посетивших институт в 
прошлом году, — сказал рек
тор, — составило 450 человек. 
Это были крупные специалисты 
из Швеции, США, Австралии и 
других стран. 

Наиболее успешно развивает
ся научно-техническое и куль
турное сотрудничество инсти
тута с коллективами Дрезден
ского технического университета 
(ГДР) и Пражской высшей тех
нической школы (Чехослова
кия). 

Намечается установление на
учных и культурных связей с 
Национальным политехническим 
институтом г. Мехико и Бомбей
ским технологическим институ
том (Индия). 

Кроме обмена литературой был 
установлен непосредственный 
контакт с зарубежными вузами. 
За 1965 год и 8 месяцев' 1966 
года в различные страны выез
жали 4() профессоров и препо
давателей. Наши ученые и спе
циалисты с достоинством пред
ставляли наш институт. 

Значительные масштабы, на
чиная с этого года, приобретает 
обмен студенческими группами 
нашего института с Чехослова
кией, Венгрией, ГДР, Польшей 
Д.ЛЯ прохождения технологиче
ских и ознакомительных произ
водственных практик, участия в 
молодежных стройках, на це
лине. 

В этом году институт принял 
200 студентов из этих стран. 
Трудно переоценить результаты 
этой работы для дела мира. На 
будущий год нам пришлют 
.400—500 иностранных студен
тов и мы должны будем послать 
своих 500. Не надо забывать, 
что прибывающих к нам моло
дых людей из-за границы мы 
должны сделать нашими друзья
ми. 

Важнейшей формой воспита
тельной работы, как известно, 
продолжал ректор, является учеб
ный процесс, особенно если он 
хорошо организован и если про
цесс воспитания индивидуализи
рован. Вместе с тем большое 
значение имеет воспитательная 
работа за рамками учебного про
цесса. 

В прошлом году ны подробно 
обсуждали, как организовать 
воспитательную работу за рам
ками учебного процесса. По 

этому вопросу было принято со
ответствующее решение партий
ного комитета. 

План такой воспитательной 
работы предусматривает связь 
всей воспитательной работы с 
учебным процессом. Это озна
чает, что мы должны иметь про
грамму идейно - политического 
воспитания,, охватывающую пол-; 



ПОЛИТЕХНИК 

в учебном го 
Окончание. Начало на 2-й стр. 

ный цикл обучен1!я студентов в 
институте. 

Кроме того, мы должны повы
шать роль и ответственность вы-

. пускающих кафедр, как наиболее 
заинтересованных в качестве 
подготовляемых специалистов и 
располагающих наибольшими воз-

чтобы одновременно воздейство- Милиция, как известно, задер- ту, проведенную в 1965/66 учеб- ца и т д — заметил доклад-
вать на чувства и сердца молодых живая наших людей, требует за- ном году научно-техническим со- чик, — но для нас, для институ-
—^-"Я "*= —•"'••' в нашем тем ответа-, как мы на зто реа

гируем. А что получается? Не- ^*=^« института, возглавляемым 
смотря на все усилия в этом деле членом-корреспондентом АН СССР 
со стороны ректората, наши ни- профессором Д. Р. Нейманом. 
зовые подразделения часто при- _ Доклады о работе ПИЙ, — 
миренчески относятся к такого --
рода проступкам. Указ содержит ^^«^™ Р'̂ ^^^Р- " обсуждались 
определенное положение: мы не- «^ заседании партийного комите-

людей, обучающихся 
вузе. 

Необходимо улучшить работу 
так называемых кураторов. Сле
дует определить, сколько их 
нужно иметь, — четыре, два, од
ного на группу и т. д.? Пора раз
работать положение о кураторах 

та, важно выполнить государстг 
венный план, так же как тре--
буется выполнение плана про
мышленностью. 

Затем ректор сообщил о при
своении звания заслуженного де
ятеля науки и техники РСФСР, 

ножностями для воспитания сту- 3 группах. Разработать его с уче- сем ответственность за все нару- та и совета института. В том и ТР «̂, "^"^«« профессорам — А. Ф. 
дентов. Более широко привле
кать к идейно-воспитательной 
работе общетеоретические и обт 
и(етехнические кафедры. Осуще
ствлять также эту работу путем 
проведения факультетских, груп
повых и индивидуальных меро-

том такой формы связи профес
сорско-преподавательского соста
ва с этими группами, чтобы это 
дало наилучшие результаты. 

Большое значение приобретает 
борьба за укрепление дисципли
ны и порядка в учебных зданиях, 

"^*™'."_^ ™ .̂"."* .̂"._'̂ .Р.̂ '̂ ^^ ^^: на территории института, в обще
житиях, на улице и в обществен
ных местах." 

Далее ректор напомнил о но
вом Указе Верховного Совета 
СССР по борьбе с хулиганством. 

— Много разумных мер преду
смотрено Указом, — подчеркнул 
докладчик, — чтобы навести по

полнения и ответственных за 
организацию лиц, определив ме-

. тоды и формы контроля. 
В прошлом году после решения 

партийного комитета на всех фа
культетах и кафедрах были со
ставлены планы воспитательной 
работы, после окончания первого 
семестра подведены итоги ее на 

•1 курсе. 
Проверка показала, что ведение 

• такой плановой воспитательной 
работы на основе единой системы, 

•разработанной институтом обще
ственных наук, весьма плодо
творно. 

Партийный комитет заслушал 
доклады и сообщения секретарей 
ряда партийных бюро о результа
тах применения этой системы 

шения и проступки наших лю
дей. И я прошу вас иметь это в 
виду. 

Далее В. С. Смирнов подвел 
итоги и сделал анализ научно-ис
следовательской работы в ЛПЙ. 

— Создание НИЙ, как 
казал опыт их работы, — сказал 
ректор, — способствует общему 
повышению уровня научной ра
боты и создает благоприятные 
условия для улучшения подготов
ки инженерных и научно-педаго
гических кадров. 

Коснувшись конкретно-социо-

димых в институте, он подчерк
нул, что они помогут вскрыть 
положительные п отрицательные 

рядок. Если говорить о нашем ин- логических исследовании, прово-
ституте, то и у нас есть случаи 
хулиганства. 

Так, недавно в одном из наших 
общежитий студенты, встретив
шись, основательно выпили. Один 
из этих пяти применил нож в 
драке. 

В пьяном виде были задержаны 
органами милиции и находятся 
под угрозой серьезного наказания 
студенты гидротехнического фа-

другом случае деятельность НИИ 
нашла полное одобрение. Вместе 
с тем в решениях партийного ко
митета и совета института были 
отмечены недостатки в работе 

по- НИИ и указаны пути их устра
нения. В соответствии с этим 
составлен план мероприятий по 
дальнейшему укреплению и раз
витию работы научно-исследова
тельских институтов. 

Далее он перешел к вопросу 
подготовки научных кадров. До
кладчик указал: 

— В прошлом учебном году за
щитили докторские диссертации 

человек. Сдали к защите 4 чс-
стороны учебно-воспитательного ловека. Число преподавателей, за-
процесса, сделать практические 
рекомендации по его совершенст
вованию. Совету научно-исследо
вательского института об)цествен-
ных наук необходимо особое вни
мание уделить этому участку 
работы. 

Мне показали проект анкеты, 
которая содержит около 300 во-

щитивших или сдавших к защите 
докторские диссертации, состав
ляет 3 процента от общего коли
чества преподавателей институ
та, имеющих степень кандидата 
наук. 

Это неплохой показатель по 
сравнению с предыдущим. Но 
это плохой показатель, если го-

воспитательной работы на I кур- культета Алтухов, Буканов, Наза-
се и рекомендовал составить та- ров, Чернов, Сучков. Студент не
кой план для воспитательной ра- ханико-машиностроительного фа- „„„„„„ ттпяп-.я г,т.гуг»п пыV т,н«« ворить о замечательном коллек-
боты со студентами II курса. Ча- культета Десятой, а также Алту- "Р"*'^^* ^^^^^^^' " Р ' ^ " ' * ' '"^ ""^^" тиве института 
стично это было реализовано. хов и Сучков за оказание сопро- ^̂  "̂ ^ "У^^но писать, кроме кре- Несколько лучше обстоит дело 

Партком принял также реше- тивления работникам милиции стиков и минусов, но вряд ли с защитой кандидатских диссер-
ние, чтобы такой план воспита- предаются суду, остальные отси- такая анкета даст какие-нибудь 
тельной работы был внедрен в на- дели 15 суток и выпущены. результаты НУЖНО ее уноостить 

. ступившем новом учебном году на Кроме того, один преподава- Р«зульд:аты. нужно ее упростить. 
всех курсах, для всех студентов тель подготовительного факульте- Докладчик остановился также 28 сотрудников института — со- ее среди преподавателей, 
института. Это важнейшая за- та за учиненный дебош в пьяном на важной задаче наших НИИ — искателей и 30 бывших аспиран-

тации, хотя число их снизилось. 

Алабышеву, Ю. И. Ягну и А. М, 
Залесскому — и просил их при
ветствовать. 

Говоря о хозяйственной работе, 
В. С. Смирнов подвел итог про
деланному, рассказал о перспек
тивах. Затем он сказал несколько 
слов об организационной работе. 

Наш институт за последнее вре
мя вырос, выросло его хозяйство, 
его функции, и это требует пере
смотра всей организационной ра
боты института, в том числе хо
зяйственной. 

Поэтому одна из задач, кото
рая стоит перед хозяйственным 
отделом института, — это про
думать организационную сторону 
дела во всех организмах инетиту-. 
та, вопросы соподчиненности, от
ветственности, с тем чтобы была 
улучшена работа по обеспечению 
учебного процесса и научных ис
следований. 

В конце доклада ректор оста
новился на роли постановления 
правительства «О мерах по даль
нейшему развитию физической 
культуры и спорта», о роли в 
связи с этим кафедры физическо
го воспитания в институте. 

— Кафедра физического вос
питания должна сама очень мно
го сделать, — сказал он. — Не 

За 1965/66 учебный год защи- только организовать работу со 
тили кандидатские диссертации студентами, но и организовать 

дача. Реализовать се ,с учетом то- виде подвергнут тюремному за
то, что уже было сделано в ключению. Он был аттестован как 
прошлом году, можно быстро, не соответствующий занимаемой 
опираясь на специальные ка- должности и отчислен из состава 
федры. При этом необходимо преподавателей Политехнического 
повысить уровень воспитательной института. 
работы теоретических и общеин- Я остановился на этих приме-
женерных кафедр, выявлять спо- рах, — сказал ректор, — чтобы 
собности людей и правильно на- подчеркнуть, что борьба с пьян-

определенин экономической 
фективности выполняемых науч
но-исследовательских работ, ска
зав, что сейчас по решению рек
тората при научном отделе соз
дается специальная группа тех-

, тов, которые ликвидировали свое 
Затем он огласил проект социа-

отставанне листических обязательств, подго-
Нредставилн к защите канди- товленных юбилейной комиссией 

датские диссертации 14 человек, по празднованию 50-летия Совет-. 
В прошлом, учебном году толь- ской власти й 100-летия со дня 

ко три аспиранта представили к ПОЖТГРНИЯ В И ТГРНИНП И В .Д-
защите в срок диссертации и за- Роя^Д^^ия «- ^- •Бенина, и в за
щитили их. 35 аспирантов, пред- ключение выразил надежду, что 
ставив к защите диссертации, не- эти социалистические обязатель-нико-экономических исследова-

правлять их. ством, хулиганством — это весь- ний, которая работает над даль- много не у.11ожилнсь в" срок. ства Ьукг^ приняты 1г положены 
Роль комсомольской н профсо- ма серьезная проблема; это фак- нейшим совершенствованием Может быть, для самих аспи- ^ пгнпку НЯПР!* ЙПП.,ЙГТ ча УПУИ 

юзной организаций в этом деле тически борьба за культуру, ум и ф^р^ „ оказанием практи- Рантов и заведующих кадрами ^^^^^Г^1ТГ^^^,^^^ 
трудно переоценить. У них дол- честность наших людей. Мы дол- ! ' . . . _ . ПГРННР П^РУ чпрн1.вп лагштч иа 
жен быть единый комплекс вое- жны дружно 
питательной работы, единый план, борьбу. 

включиться в эту ческой помощи кафедрам. 

- Т ^ ^ ' Ш И й л & й , 

ЭТО не так важно — в срок или нг^ние всех звеньев работы на 
не в срок защитить диссертации, ближайште время в период под-

Ректор отметил большую рабо- Подумаешь, какие-нибудь 4 меся- готовки к 50-летию Октября. 

А УДЙТОРИЯ № 275 хоро- сунов, Сергей Панулин и 
шо знакома студентам Дмитрий Петров (Болгария) 

так увлечены исследованием 
кривых тока и напряжения, 
что ке обращают внимания на 
посторонних (средний сни- «^^_^_™,«~< ™ ™ , , ^ ^ ^ ^ ^ ^ « , ^ . ^ _ ^ ^ ^ ^ ^ « ^ ^ _ « ™ , ^ _ ^ ^ 
мок). ЩШШ^^^^К ^"^^ ШШ^^^^^^^Ш^^^^Ш^^Ш^^Ё 

Особенно ощущается рабо- ^.^^^Я^^^^ШЖ^Ь^ ^•^вюак.^Ё^ И р ^ ш В Я Р Н ^ ^ ^ Н | ^ Я | ^ ^ ^ ^ ^ ш | Н | 
чин ритм нового семестра в 
диспетчерской: ведь от четкой ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ и ^ ^ ^ ^ м , -<-.. ™_™™™™™ , ^ ^ ^ ^ ^ ™ : - , ™ ^ ™ . . . ™ ^ ^ 
работы Надежды Васильевны ^ Н ^ ^ Н ^ ^ ^ ^ ^ Ц Ё ^ -^^^^К' ^ 1 
Зюзиковой (слева) и Ларисы ^ ^ ^ ^ И ^ И 1 ^ ^ ^ Ш ^ ^ ^ ^ ^ н ёШ 
Филипповны Петриновой зави
сит многое. 

ЭлМФ: здесь они в течение 
двух семестров выполняют ла
бораторные работы по курсу 
«Теоретические основы элек
тротехники». У девушек из 
группы 321/2 Веры Михайло
вой и Лидии Андреевой (на 
снимке слева) сложная задача 
разобраться в возникшем по 
ходу работы вопросе под на
зойливым взором объектива. 
Но им, наверное, зто «по пле
чу». 

А студенты 
(слева направо) 

группы 3 2 7 
Валерий Бар-

Фото и текст нашего кор
респондента К. Дейнеко 

^ 



П О Л И Т Е Х Н И К 

^ела и нланн наших НИ 11 

ПРОЦЕСС 
НИИ ОН 

(СОДЕРЖАНИЕ научной рабо
ты института обществен

ных наук определяется основны
ми задачами учебного процесса. 
Проблематика исследований орга
нически связана с программами 
читаемых курсов по социально-
экономическим дисциплинам. Зна
чительная часть работ выпол
няется по госбюджетной темати
ке и объединена комплексными 
темами. 
. В исследовательской работе 

НИИ ОН определились следу
ющие основные направления. 
Первое — изучение истории 
Октябрьской революции. Это 
одна из проблем, над которой ак
тивно работает кафедра истории 
партии. Второе — социальные 
проблемы технического прогрес
са. Здесь изучаются вопросы 
влияния технического прогресса 
ыа формирование общественных 
отношений и воспитание но
вого человека. Исследованием их 
занимается большая группа 
историков, философов и эконо
мистов. Третье направление — 
проблемы коммунистического вос
питания. Также общая тема, но 

в основном она ведется по ка
федре истории партии. 

В центре внимания кафедры 
научного коммунизма находится 
научно-методическая работа по 
подготовке учебных пособий по 
курсу. Она концентрируется во
круг проблемы «Закономерности 
мирового революционного про
цесса». 

Важным показателем научной 
работы являются публикации. 
Следует отметить, что за 1965 
год опубликовано 48 работ об
щим объемом 67 печатных ли
стов. Вышел в свет сборник «Об
щественные науки» объемом 12 
печатных листов. Опубликован
ные в нем статьи являются ча
стью диссертационных работ, под
готовленных к защите. Сюда так
же входят исследования по ком
плексным темам. 

Большим событием в научной 
жизни нашего института являет
ся выход в свет работы Н. В. 
Телегина «Во главе революцион
ной борьбы» и завершение М. Н. 
Потехиным монографии по теце 
«Первый Совет пролетарской дик
татуры». Значительная часть 

преподавателей работает над дис
сертациями и монографическими 
исследованиями. 

Вся эта научно-исследователь
ская деятельность обогащает наш 
учебный процесс. Фактический 
материал, выводы и обобщения, 
которые мы получаем в резуль
тате исследований, широко ис
пользуются в лекциях и семи
нарских занятиях по обществен
ным наукам. 

Кроме того, в настоящее вре
мя в центре внимания НИИ ОН 
находится работа по совершенст
вованию содержания и организа
ции воспитательной работы в 
нашем институте. Перед нами 
была поставлена задача, создать 
такую систему воспитательной 
работы, которая бы дополняла и 
развивала учебный процесс, ох
ватывала весь студенческий кол
лектив в целом и каждого сту
дента в отдельности, позволяла 
привлечь к воспитательной рабо
те весь преподавательский со
став, организовать контроль. 

В процессе работы был со
ставлен первоначальный вариант 
такой системы. В ней были опре
делены основные направления 
воспитательной работы, а также 
конкретные (массовые, группо
вые и индивидуальные) меро
приятия. Наглядно это было от
ражено на специальной схеме. 
• Эта система обсуждалась на 
совещании деканов с участием 
представителей общественных ор
ганизаций. Затем она была пред
метом специального обсуждения 
партийного комитета, который 
рекомендовал партийным орга

низациям факультетов составить 
на основе этой системы планы 
воспитательной работы на пер
вых курсах. 

Работа по новым планам пока
зала положительные стороны но
вой системы. Вместе с тем вы
явились и слабые моменты. Со
здавая новую систему, мы не 
учитывали многих объективных 
данных, тогда как воспитатель
ная работа должна исходить из 
учета объективных показателей: 
бюджета времени студентов, спе
цифики факультетов и т. д. 

Это потребовало дальнейшей 
работы по совершенствованию 
планов и с этой целью проведе
ния конкретно-социологических 
исследований. При НИИ общест
венных наук была создана со
циологическая группа, которая 
под руководством доцента А. В. 
Неценко и преподавателя Г. И. 
Хмары провела большую работу 
по изучению содержания и орга
низации учебного процесса, бюд
жета времени студентов, эффек
тивности идейно-воспитательной 
работы. Данные анкетно-массово-
го опроса, проведенного этой 
группой, в настоящее время об
рабатываются. Результаты его 
будут опубликованы в ближай
ших номерах газеты «Политех
ник». Выводы позволят вырабо
тать практические рекомендации 
по совершенствованию содержа
ния и организации учебно-вос
питательного процесса. Это даст 
возможность разработать более 
совершенные планы на новый 
учебный год и применить новую 
систему воспитательной работы 

на всех курсах института. 
Приятно отметить, что в эту 

работу , включились студенты 
старших курсов. Эксперимен
тальные опросы, которые мы 
проводили в академических груп
пах, позволили обучить студен
тов одному из расиространенных 
методов конкретно-социологиче
ского исследования — методу 
анкетно-массового опроса. В ито
ге была создана студенческая 
группа социологических исследо
ваний, которая принимает сей
час участие в работе нашего 
НИИ. 

Одним пз направлений дея
тельности нашего института яв
ляется также проблема научной 
организаций труда студентов при 
изучении общественных наук. В 
,чтом плане готовится пособие 
(под редакцией профессора В. Г. 
Семибратова), в котором будут 
раскрыты основные принципы 
организации умственного труда 
студентов, научная организация 
самостоятельного изучения про
изведений классиков марксизма-
ленинизма и другие проблемы. 
В подготовке сборника прини
мает участие большая группа 
преподавателей. 

Сейчас наш институт готовит 
теоретическую конференцию я 
сборник научных трудов, посвя
щенных 50-летию Великой Ок--
тябрьской социалистической ре
волюции. Они подведут итоги на
шей научной работы к этому зна
менательному юбилею. 

А. ШЕВЕЛЕВ, 
директор НИИ обществеккых 
наук, доцеит 

УУ^Л/VVVV^/^VЧVVVV.VV^^V^^^V^Й^VVVV' пЕРвьш I сеIзе^>и^л ск^з^^^ 
ТРИ дня 

Итак, мывсов.хозе «Ручьи». 
Мы — это студенты второго | 
курса факультета радиоэлек-" 
троники. 

Встретили нас неплохо.. 
В совхозе организовали пита
ние для студентов, желающие 

^.могут пообедать и позавтра
кать в местной столовой. Нас 
подробно проинструктировали, 
что и как мы должны делать. 
В общем, работать можно. Ко
нечно, в первые три дня мы 
[16 показали особенно высокой 
производительности труда, об
работали только каждый около 
15 ящиков овощей. Сказыва
лись, очевидно, непривычка и | 
отсутствие необходимого опы- ^ 
та, но сейчас дела пошли ^ 
лучше. Ъ 

Ленинграду нужны овощи и % 
картофель, а сейчас самое го- \ 
ричее уборочное время. Дорога % 
каждая пара рабочих рук. И | 

^ мы по мере своих сил и воз- | 
1̂  можностей помогаем рабочим 
^совхоза «Ручьи». 

Е. ГИНЗБУРГ, 
студент гр. 262 

И. ЛЕВИН, I 
студент гр. 292 | 

ЗАКАЖИТЕ 
НУЖНУЮ 

ЛИТЕРАТУРУ! 
В главном здании ЛПИ распо

ложен магазин X; 69 Ленкниги, 
принимающий предварительные 
заказы по всем тематическим 
планам на 1967 год. 

;. Посетите наш магазин и зака
жите необходимую литературу. 

•: Предварительный заказ — га
рантия того, что вы своевремен
но получите вышедшую в свет 
книгу. 

Директор магазина 
Б. ГАЛЬПЕРИН 

(для взрослых) 
На июль строительные площадки Мурманска стали трудо

вой аудиторией для 380 наших студентов. Отзывы и много
численные грамоты говорят о том, что ребята хорошо порабо
тали. Но не только труд заполнял будни. Студент есть сту
дент — одного физического труда ему мало. Вот об одной из 
сторон культурной жизни студентов Мурманского строитель
ного отряда мы и хотим здесь рассказать. 

В отряде был объявлен конкурс на лучший юмористиче
ский рассказ «Студент на северной стройке». Первое место и 
приз (годовую подписку на журнал «Иностранная литерату
ра») получил студент группы 264 Юрий Утевский. 

Предоставляем слово лауреату конкурса. 

о 

П НЕКОТОРОМ царстве, в не
котором государстве, а 

точнее—в стране Заполярной, во 
граде во Мурманске, жил-был 
грозным Промстрой. И была у него 
дочь Красавица Северная, что ни 
в сказке сказать, ни пером опи
сать. 

Решил однажды Промстрой 
царство-государство свое пооб-
строить. Скликал он работничков 
из земель ближних и дальних. И 
собралось к нему студентов-ра
ботников видимо-невидимо. Все 
добры молодцы, как на подбор. 

Долго ли, коротко ли ехали 
они, через леса дремучие, болота 
топкие, мимо гор высоких, озер 
глубоких. Наконец приехали. 
Встретил их старый Промстрой, в 
баньке помыл, напоил, накормил 
и спать уложил. И стали студен
ты добры молодцы у него рабо
тать. Дружно работали, дело спо
рилось и промстрой был доволен. 

Все бы хорошо, да вот беда: 
влюбился один студент Добрый 
Молодец в дочку Промстроя, в 
Красавицу Северную, и она его, 
как ноднтся, полюбила. 

Стал просить студент старика, 
чтобы отдал он ему свою дочь в 
лсены. Рассердился Промстрой, не 
хочет с дочкой единственной рас
ставаться. Долго думал он, как 
отпадить бедного студента от до
чери. Наконец придумал. 

Позвал коварный Промстрой 
студента к себе и сказал: «Коли 

построишь ты мне, Добрый Моло
дец, профтехучилище в месяц, 
выдам я за тебя дочь и полцар
ства впридачу, а коли нет — 
пеняй па себя». А сам себе в усы 
посмеивается. Не долго думая, 
согласился студент. Собрал он 
своих друзей, хотели они начать, 
ан нет, чертвжей-то им не дал 
Промстрой, сказал: «Потом бу
дут». Л когда потом? Ждать-то 
нельзя. Почесали затылки студен
ты и начали без чертежей стро
ить. Па то они и студенты. Да 
так здорово начали, что испугал
ся Промстрой, когда через не
сколько дней глянул на их рабо
ту. Чего доброго и в самом Деле 
построят эти молодцы профтех
училище в срок, хоть и без чер
тежей. Пуще прежнего задумался 
Промстрой и решил он кознн вся
кие строить. 

Для начала приказал канав 
нарыть, для фундамента вроде бы 
сделали. День стоят канавы, дру
гой, а вода течет, стенки подмы
вает, края обваливаются. Расчи
щать надо, воду откачивать — 
сделали, хоть и подсунул' Пром
строй насос негодный. 

Потом грунт нужно было из 
одного окна выкидывать, в. другое 
закидывать. Затем ям глубоких 
накопали (видите ли, захотелось 
]1ромстрою посмотреть, тает грунт 
или не тает). После, конечно, за
копать пришлось, но это детали. 

Зато фундамент весело было 
отбойным молотком дробить. Да, 
да, тот самый, который недавно 
забетонировали. А все хитрый 
Промстрой старается, да никак 
ему не одолеть студентов. На то 
они и студенты. 

Решил Промстрой тогда работ
ников втихаря голодом морить. 
Нет-нет да и положит в обед к 
макаронам ни рыбу ни мясо, а 
на уЖик два пирожка — работай 
после этого. И что вы думаете — 
работали. Старик только за голо
ву хватался. 

Ну, не в лоб — так по лбу. 
Забетонировали пол. Чуть под
сох — Промстрой тут как тут с 
чертежами, а по ним здесь еще 
трубы надо прокладывать — ло
май! Пу, не мытьем — так-ка
таньем. И стал Промстрой катать. 
Сперва машину бетона прикатит, 
а потом — арматуру. Через де
нек, глядишь, и щебень привезут. 
Но и тут добры молодцы выкру
чивались. 

Решил Промстрой затем с тем
па сбивать. То за полдня ни од
ной машины с бетоном, то вдруг 
за час — восемь. Так и простаи
вают работники, поминают стари
ка словами разными... 

Но как ни старался Промстрой, 
как ни выдумывал, ничего у не
го не вышло. Построили-таки ему 
добры молодцы профтехучилище 
в срок, 

Н такую свадьбу сыгралп — 
на все Заполярье. Мед-пиво по 
столу текло и по усам текло, а 
в рот никому не попало. На то 
они и студенты. 

Сомневающихся в достоверно
сти этих сказочных событий мо
гу послать... нет, пет, не очень 
далеко, в СМУ-2. Не знаю, любят 
ли там сатиру, но юмор — опре
деленно. 

Ю. УТЕВСКИЙ. 
студент гр. 264 

Выставка 
«Новые 
книги» 

За летние месяцы фундамен
тальная библиотека ЛПЙ имени 
М. И. Калинина пополнилась 
большим количеством новых книг, 
ведомственных изданий и журна
лов. 

Ежемесячные выставки посту
пивших в библиотеку книг стали 
у нас уже традиционными. Пер
вая выставка после летнего пери
ода отличается тем, что на ней 
представлены книги, полученные 
за три летних месяца. 

На выставке, которая 'откры
лась 1 сентября в читальном за
ле периодических изданий, экспо
нируются 900 книг и 124 ведом
ственных н.1да1П1я. Книги распо
ложены но разделам: обществек-
но-по;н1тическая литература, эко
номика, математика, физика, ме
ханика, химия, металлургия, ма
шиностроение, энергетика, элек
тротехника, радиоэлектроника, 
автоматика, строительство и гид
ротехника, транспорт. Имеются 
на выставке книги по историрг, 
искусству, языкознанию и дру
гим разделам гу.манитарных зна
ний. 

Книги по заявкам можно полу
чить в фундаментальной библио
теке после закрытия выставки. 

Выставка «Новых книг» рабо
тает с 1 по 15 сентября. 

ПОПРАВКА 

В Ке 24 газеты «Полите.\пик» 
от 8 сентября 1966 года в мате
риале «Социалистические обяза
тельства» по вине технического 
работника лопуш.епа описка. 

Пункт 8 соцобязательств сле
дует читать так: 

, «Развернуть строительство учеб
ного корпуса площадью 8 тысяч 
кв. м». 

Редактор И. А. ЛЕБЕДЕВ 

М-40625 Заказ ^6 1367 
Типография км. Володарского 

Лениздата, Ленинград, 
Фонтанка, 57. 


